
 

Comité de Quartier  

Sainte-Croix 

 

 

Compte-rendu de la réunion du 2 février 2023 

 

 

La réunion débute à 20h30 et se déroule en présence de : 

 

  

 Marie SAYERSE : Élue référente 

 Emmanuelle GRACIA : Élue référente 

 Claudine DUCLOS : Correspondante du quartier 

Marie-Lyse BISTUÉ : Adjointe, responsable de la Démocratie Participative, en charge des                

Comités de Quartiers  

Flora LAPERNE : Conseillère municipale 

 

Adresses mails : e-gracia@oloron-ste-marie.fr   

           m-sayerse@oloron-ste-marie.fr 

                                              ml-bistue@oloron-ste-marie.fr 

     

 

 PUBLIC : 14 personnes 



 

1) Présentation de l’OPAH-RU (Opération Programmée d’Amélioration de 
l’Habitat – Renouvellement Urbain)  
 

 
Ce dispositif est présenté par : 
 
Madame Nathalie TOZZI, Chargée de mission chez SOLIHA (association chargée de l’animation 
de l’OPAH-RU). Afin d’apporter des conseils et un accompagnement personnalisé, Madame Tozzi 
tient une permanence tous les vendredis de 10h à 12h, en mairie (se renseigner à l’accueil). Son 
intervention est gratuite.  
SOLIHA : 05 59 14 60 60 / operations64@soliha.fr 
Madame Natacha CRAMPÉ, Cheffe de projet « Petites Villes de Demain ». 
 
« L’Opération Programmée d’Amélioration de l’Habitat – Renouvelle Urbain est une vaste 
opération de rénovation de l’habitat, sur un périmètre du centre-ville d’Oloron Sainte-Marie. » 
 
Les quartiers Notre-Dame, Ste-Croix et Sainte-Marie sont concernés.  
 
Mise en place à l’initiative de la Ville et soutenue par de nombreux partenaires, cette OPAH-RU 
permet aux propriétaires (occupants ou bailleurs) de bénéficier d’aides publiques diverses (ANAH, 
Région, Département, Communauté de communes, mairie, caisses de retraites, etc.).  
 
Cette opération de revitalisation du centre-ville a pour but de : 
- favoriser la mixité résidentielle (sociale, intergénérationnelle, etc.) 
- améliorer le confort de vie (accessibilité, efficacité énergétique, etc.) 
- valoriser les investissements immobiliers 
- valoriser le bâtit ancien, historique 
 
Vous trouverez le diaporama présenté lors de la réunion en annexe – pages 5 à 12.  
 
 
 

2) Questions / Réponses 
 
 
Point 54 : Bellevue  

 

a) Les moutons de Bellevue sortent de leur enclos. Les clôtures ne sont pas efficaces et très 
inesthétiques pour ce très bel endroit où de nombreux touristes et oloronais se promènent.  
Réponse : Ces travaux ne sont pas prévus au budget. Toutefois, les services techniques 

reconnaissent le besoin et étudient la demande afin de modifier ce point avant la saison estivale. 

b) Parties non arasées de l’ancienne barrière enlevée, en bas de la promenade Bellevue, côté 
caisse d’épargne. C’est dangereux.  
Réponse : Les services techniques sont intervenus. Une barrière neuve a été posée.  
 
c) Le mur à l’angle de la promenade, côté Place Saint-Pierre, est à vérifier.  
Réponse : Les services techniques vont vérifier le mur en avril.  
 
d) Des barrières sont posées au pied du mur du cimetière. Y’a-t-il une étude de l’état du mur ?  
Réponse : Le mur est contrôlé par nivellement périodiquement pour vérifier la stabilité.  
 
 
Point 55 : Bas du Biscondeau 
 

a) Un mur est à réparer au niveau de « Dabadie ».  



Réponse : Les services techniques attendaient la prise en charge des frais. Les travaux vont être 

réalisés 1er semestre 2023.  

b) Qu’en est-il de la restauration du « Génie des Pyrénées ».  

Réponse : Dossier en cours.  
 
 
Point 56 : Place Saint-Pierre 
 

a) La borne électrique est à réparer ou à enlever. 

Réponse : Une borne a été changée. La deuxième sera remplacée en juin 2023. 

b) Que faire des anciennes toilettes ? Les condamner ? Il semble que des personnes les utilisent 

toujours. 

Réponse : Elles ont été condamnées définitivement le 22 février dernier. 

 

c) Le dos d’âne qui se trouve devant l’école Prévert est à restaurer. Il est très abîmé par les 

passages de véhicules et de bus.  

Réponse : Il sera réparé courant avril par les maçons des services techniques.  

 

d) Les travaux de rénovation du sol de la Place sont-ils programmés ?  

Réponse : Ces travaux ne sont pas programmés pour 2023.  

 

e) Le marquage au sol pour le stationnement ainsi que pour les passages piétons est peu visible.  

Réponse : Ces travaux vont être programmés avec la société de signalisation ce printemps.  

 

f) Les galets autour de la Place s’enlèvent, glissent.  

Réponse : Les trous les plus dangereux seront rebouchés. Les galets sont ramassés par les 

équipes du service Cadre de Vie. 

 

g) La lumière du porche de l’ancienne église est souvent allumée. Le détecteur qui se déclenche 
souvent, même au passage des voitures, peut-il être réglé ?  
Réponse : Les travaux seront réalisés semaine 12.  
 
 
Point 57 : Église  
 

a) Le bas de porte, côté Bellevue, est très abîmé. L’eau de pluie rentre dans l’église, en flaque 

persistante.  

Réponse : Les travaux sont à réaliser – en attente de l’accord de l’Architecte des Bâtiments de 

France. 

b) Le sol est abîmé dans une Chapelle, tomettes abîmées et entassées. 

Réponse : Les travaux sont en cours de réalisation et seront finis semaine 12.  
 
 
Point 58 : Rue de l’Union 
 

Des voitures stationnent sur la voie de circulation, au-delà du parking, sur le côté droit en montant. 

Réponse : La Police Municipale va se rendre sur place afin de constater les faits et faire un rappel 
aux voitures concernées.  
 
 
 



 
Point 59 : Café restaurant « koffee and co » 
 

Un courrier peut-il leur être adressé au sujet de leur terrasse encombrée et dangereuse – passage 

piétons difficile. 

Réponse : Cette demande a bien été transmise au service compétent ; en cours. 
 
 
Point 60 : Vitesse en ville 
 

a) Quelle est la limitation de vitesse ? Pas de panneaux indiquant les limitations de vitesse.  

Réponse : En agglomération, le code de la route prévoit une limitation de la vitesse à 50km/h. 

Certaines portions de la ville sont limitées à 30km/h (zone à 30). Dans ce cas, les panneaux 30 

sont positionnés.  

 

b) Signalisation peu visible ou inexistante dans les zones à 30km/h. Est-il possible de faire un 
marquage au sol ?  
Réponse : Des logos 30 seront peints par la société de signalisation ce printemps.  
 
 
Point 61 : Animations 2023 ; à vos réflexions, idées, propositions !  
 

- Renouveler les cafés éphémères qui ont été une belle réussite en 2022. 

- Quartiers d’été : proposition d’une semaine d’animation par quartier. 

- Fêtes de Sainte-Croix 

Réponse :  

- Les cafés éphémères devraient se renouveler (vu avec Évelyne Lequien, la Maison de Léa). À 

construire, mais c’est pensé. Si ce projet est porté par le Comité de Quartier, c’est encore mieux ! 

- Quartiers d’été : La programmation des quartiers d’été va bientôt être dévoilée par les services 

de la Ville. 

- Fêtes de Sainte-Croix : Pierre Herrer, le nouveau président du comité des fêtes, souhaite 

recentrer les fêtes sur un mode familial et convivial, avec l’aide de son équipe. Elles auront lieu le 

samedi 24 et dimanche 25 juin. Un grand repas est organisé le samedi midi, deux concerts le soir, 

une animation musicale type banda, des jeux, etc. 

 

 

 

3) Informations 

 

Remerciements aux services municipaux pour l’entretien du parking rue d’Aspe ainsi que pour les 

auges mises au parcours santé pour les cochons.  

 

Lors de la prochaine réunion, Madame Brigitte ROSSI fera une intervention concernant les  

questions posées à l’ABF 

 

 

 

Prochaine réunion du Comité de Quartier : mardi 11 avril 2023 à 20h00 au Centre Social La 
Haüt 
  



 
ANNEXE :  
 
 

 
  



 

 

 
  



 

 

 



 



 

 

 
 
 



 
 
 

 

 
 



 

 

 
 
 
 
 
 



 

 
 

 


